



# Einwohnergemeinde Halten

---

## Protokollauszug der 28. Gemeinderatssitzung 2023 der Legislaturperiode 2017/21 vom Mittwoch, 22. Februar 2023, 19:00 Uhr, Sitzungszimmer MZA

---

### 315 Anlassbewilligungen

Gesuch Anlass vom Sonntag, 20. August 2023, Mittelland rollt 2023

Ausgangslage/Antrag:

Wie bereits in den vergangenen sechs Jahren möchte der Inline Club Mittelland im August 2023 einen Inline-Event austragen. Neu ist eine kürzere Strecke geplant, mit Start und Ziel bei der Stiftung focus jugend in Kriegstetten. Die Strecke führt über die Leisackerstrasse direkt von Oekingingen nach Halten. Mit dieser Streckenanpassung werden weniger Einwohner der Gemeinde Halten eingeschlossen.

Die Organisatoren sind sich bewusst, dass sie auf das Verständnis der Einwohner angewiesen sind. Im vergangenen Jahr wurden diese mit einem zusätzlichen Flugblatt speziell informiert. Dies hat sich bewährt. Die betroffenen Einwohnerinnen und Einwohner würden auch in diesem Jahr per Flugblatt umfangreich über den Anlass informiert. Überfahrten würden wieder mit geschultem Personal ermöglicht werden.

Die Gemeinde wird gebeten, den Anlass für den 20. August 2023 in Halten zu genehmigen.

Der Gemeindepräsident erwähnt, dass für den 20. August 2023 bereits ein Grossanlass beim Museum Wasseramt geplant ist, bei dem mit einem grossen Verkehrsaufkommen gerechnet wird. Zudem haben die Gemeinden Drei Höfe und Kriegstetten den Anlass «Mittelland rollt» aufgrund von zahlreichen Reklamationen aus der Bevölkerung für 2023 nicht bewilligt.

Beschluss:

Der Gemeinderat lehnt mit 3:2 Stimmen die Bewilligung des Anlasses «Mittelland rollt 2023» ab. Die Gemeindeverwaltung bereitet ein entsprechendes Schreiben vor.

---

### 316 Todesfälle / Inventur

Antrag für Übernahme Inventuramt Halten durch Nicole Trachsel

Ausgangslage/Antrag:

Frau Nicole Trachsel führt bereits seit einigen Jahren das Inventuramt der Gemeinde Derendingen und würde sich gerne auch als Inventurbeamtin für die drei HOeK-Gemeinden zur Verfügung stellen. Kriegstetten und Oekingingen werden das Angebot annehmen.

In Halten stellt sich das Problem, dass in der Gemeindeordnung ausdrücklich festgehalten ist, dass der Gemeindepräsident auch Inventurbeamter der Gemeinde ist. Wollte man nun das Inventuramt auf eine andere Person übertragen, müsste die Gemeindeordnung entsprechend angepasst werden.

Das Amt wird separat vom Erbschaftsamt nach Aufwand entlohnt und ändert an der Besoldung des Gemeindepräsidiums nichts.

Beat Gatten würde das Amt sehr gerne abgeben. Da jedoch die Gemeindeordnung eindeutig den Gemeindepräsidenten verpflichtet, muss er weiterhin als Inventurbeamter von Halten tätig sein, bis diese ausser Kraft gesetzt wird oder Halten mit den Nachbargemeinden fusioniert ist.

Beschluss:

Der Gemeinderat beschliesst einstimmig, dass die Inventuren bei Todesfällen in der Gemeinde weiterhin vom Gemeindepräsidenten durchgeführt werden.

---

---

**317 Jubilare**  
Anfrage musikalischer Anlass für Jubilare/innen durch VMK

Ausgangslage/Antrag:

Aktuell erhält die Vereinsmusik Kriegstetten (VMK) von den Gemeinden HOeK und den drei Höfen jährlich eine Liste der Jubilare zur Verfügung gestellt, welche einen 80-, 85-, 90-igsten oder höheren Geburtstag feiern dürfen. Die VMK fragt anhand dieser Liste die einzelnen Jubilare an, ob sie ein Ständeli der VMK wünschen oder nicht.

In den letzten Jahren wurde festgestellt, dass es immer schwieriger wird, für alle Ständelis genügend Musikanten zu finden, was auch schon dazu führte, dass zugesagte Termine wieder abgesagt werden mussten. Dies ist für die Jubilaren wie auch für die VMK sehr unangenehm.

Daher schlägt die VMK vor, jährlich einen speziellen Anlass für Jubilaren ins Leben zu rufen. Die Musikgesellschaft Kriegstetten pflegt bereits so einen Anlass.

Die VMK fragt nun an, ob so ein Anlass in Zusammenarbeit mit den Gemeinden HOeK und den drei Höfen ins Leben gerufen werden könnte.

Ein Konzert alleine scheint der VMK jedoch zu wenig, um die Jubilare für ihre Teilnahme am Anlass zu bewegen. Daher schlägt sie vor, den Jubilaren ein Rahmenprogramm und eventuell einen Apéro zu bieten.

Belinda Flury von der VMK fragt die Gemeinden an, ob für die Gemeinde Bedarf und Interesse besteht, einen solchen Anlass zu unterstützen und ins Leben zu rufen.

Jan Lanz ist der Meinung, sollte so ein Anlass künftig von der Gemeinde unterstützt werden, dass ganz sicher beide Musikgesellschaften im Anlass einbezogen werden sollten.

In Obergerlafingen ist der Anlass beispielsweise so organisiert, dass die Gemeinde offiziell die Jubilare einlädt und die dortige Musikgesellschaft den ganzen Anlass organisiert. Die Gemeinde bezahlt Essen und Getränke für die Jubilare. Diese dürfen eine bis zwei Begleitpersonen mitbringen, die jedoch die Konsumationen selbst bezahlen.

Beat Gattlen bespricht die Thematik mit den Amtskollegen HOeK und Drei Höfe und fragt Beat Mural, Obergerlafingen, nach seiner Erfahrung.

Beschluss:

Der Gemeinderat ist einstimmig dafür, dass ein Jubilarenanlass mit den beiden Musikgesellschaften organisiert wird.

---

**Reglemente, Gemeindeordnung, DGO**  
**318** Genehmigung Reglement über öffentliche Beschaffungen z. Hd.  
Gemeindeversammlung vom Juni 2023

Ausgangslage/Antrag:

Das bisherige Reglement über die öffentlichen Beschaffungen / Submissionsreglement musste auf Anweisung vom Kanton per 30.06.2022 aufgehoben und neu erstellt werden. Das nun vorliegende Reglement wurde vom Bau- und Justizdepartement vorgeprüft.

Beschluss:

Der Gemeinderat beschliesst einstimmig das neue Reglement über die öffentliche Beschaffung / Submissionsreglement der Gemeindeversammlung am 07.06.2023 zur Genehmigung vorzulegen.

---

---

**319 HOeK-Gemeinden**  
Kenntnisnahme Terminplanung Umsetzung techn. Betriebe HOEK

Ausgangslage/Antrag:

Die Terminplanung ist im Detail in den Unterlagen aufgeführt.

Der Vollzugauftrag wurden von den drei Gemeinderäten bereits im Dezember 2022 genehmigt und ist nun unterschrieben. Das weitere Vorgehen wird gemäss Planung umgesetzt.

Die Firma Putzfimmel führt ab sofort die Reinigung des Schulhauses Halten aus. Technische Hauswartarbeiten werden ab dem 01.03.2023 von Michael Lang (Werkhofmitarbeiter in Oeking) ausgeführt.

---

**320 HOeK-Gemeinden**  
Genehmigung Kredit über CHF 20'000.00 für Fusionsabklärungen HOEK z. Hd. Gemeindeversammlung vom Juni 2023

Ausgangslage/Antrag:

Die Gemeinderäte der drei Gemeinden HOeK setzten sich mit der Zukunft ihrer Gemeinden auseinander und liessen in diesem Zusammenhang 2021 eine Machbarkeitsprüfung zur verstärkten Zusammenarbeit zwischen den drei Gemeinden in Auftrag geben.

Auf Basis der Berichtsergebnisse haben die drei Gemeinden die Zusammenarbeit bereits in verschiedenen Bereichen vorangetrieben und haben sich Ende 2022 dazu entschieden, den Weg zur Fusion gemeinsam zu beschreiten und entsprechend eine Fusionsabklärung und Begleitung des Fusionsprozesses in Auftrag zu geben.

Ziel ist es, durch das Projekt die notwendigen Entscheidungsgrundlagen zu erarbeiten, welche den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern die notwendigen Informationen zur Meinungsbildung bezüglich einer Fusion der drei Gemeinden liefern würde.

Die Firma Pumag Consulting AG hat für den Projektaufwand ein Kostendach in Höhe von CHF 60'600.00 (exkl. MwSt.) offeriert, welches für jede der drei Gemeinden Kosten in Höhe von CHF 20'200.00 (exkl. MwSt.) zur Folge hätte.

Beschluss:

Der Gemeinderat genehmigt einstimmig den Verpflichtungskredit in Höhe von CHF 20'200.00 (exkl. MwSt.) für die Abklärungen zum Fusionsprojekt HOeK, unter Vorbehalt, dass die Gemeindeversammlung diesen an der Gemeindeversammlung im Juni 2023 genehmigt.

---

**324 Gemeinderatsitzung\_Verschiedenes**  
Verschiedenes

Die nächste Sitzung findet am 08.03.23 statt.  
Ende der Sitzung um 20:45 Uhr

---

Halten, 22. Februar 2023

**Gemeinderat Halten**

Der Gemeindepräsident:



Gattlen Beat

Die Gemeindeschreiberin



Flückiger Wilma